
A C T A Nº 1 3 2 2: En la ciudad de Sunchales, provincia de Santa Fe, 

a los veintiún días del mes de Octubre del año dos mil quince, siendo 

las dieciocho horas, se reúnen en el Recinto de Deliberaciones, en 

sesión ordinaria, los miembros del Concejo Municipal, cuya nómina 

figura al margen de la presente, firmando el libro de asistencia 

respectivo, con la presencia de la Secretaria y Pro Secretaria del 

Cuerpo. Se encuentran presentes en la sesión, representante del medio 

radial “Ingenio”, Sr. Fernando Pacheco; el Secretario de Presidencia, 

Sr. Osvaldo Somaglia; la Encargada de Prensa del Concejo, Sra. 

Micaela Bergesio; el Pte. del S.A.M.Co. Sunchales, Sr. Hugo Acuña; 

los Profesores del Liceo Municipal Sra. Susana Rizzotto y Ramiro 

González y público.- A la hora señalada, precedentemente, toma la 

palabra, el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal Pablo Pinotti 

(FPCyS-PS): “Buenas tardes a todos, doy inicio a la sesión ordinaria 

del día de la fecha, invitando al Concejal Leandro Migliori, a que 

proceda al izamiento de nuestra Enseña Patria”.- Aplausos.- Acto 

seguido, queda a consideración del Cuerpo Deliberativo, el siguiente 

Orden del Día: 1º) Aprobación Actas Nº 1320 y Nº 1321: Puestas a 

consideración, se aprueban por unanimidad.- 2º) Informe de 

Presidencia: Toma la palabra, el Presidente del Cuerpo Deliberativo, 

Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Comienzo este informe de 

Presidencia diciendo, que el miércoles 14 de octubre, de la semana 

pasada, se realizó la sesión ordinaria. El día jueves 15, a las 16:30 

hs. trabajamos en Comisión, Concejo en pleno. El lunes 19, día del 

aniversario de la ciudad participamos, con la Concejala Ghione, del 

acto cívico, en conmemoración al aniversario, que fue llevado a cabo 

en la “Casa de Steigleder”. A las 11:30 horas, se realizó la reunión 

de A.DE.Su., específicamente, por el tema de la autovía 34, que 

participaron los Concejales Toselli y Girard. El día lunes, a partir 

de las 17:30 horas, los Concejales Migliori, Toselli, Girard y Ghione 

estuvieron en el acto, que realizó este Concejo Municipal en la 

Cooperativa de Agua Potable y Otros Servicios Públicos de Sunchales 

Limitada, con un nuevo reconocimiento a los Antiguos Pobladores de la 

ciudad. A las 19:00 horas, la Concejala Ghione, participó de la 

presentación del proyecto “Le Damos Ritmo a Nuestra Marcha”. El 

Martes 20, el día de ayer, trabajamos en Comisión, Concejo en pleno y 

hoy, miércoles 21 del cte. estuve, a la mañana, a las 09:30 horas, en 

la ciudad de Santa Fe, en el edificio de la Universidad Católica de 

Santa Fe, firmando un Convenio Marco, con dicha Casa de Estudios, 

para luego cerrar, con el convenio específico, que tiene que ver con 

la realización de la Auditoría, a cargo de la Facultad de Ciencias 

Económicas y con el Decano, Sr. Pablo Oggero. Recién, hace minutos, 

estuvimos reunidos con representantes de los empleados y trabajadores 

del Liceo Municipal “Julio C. Sartini” y luego, arrancamos con esta 

sesión. No sé, si hay algún Concejal quiere hacer algún agregado, 

algo que haya omitido, sino continuamos con el Orden del Día”.- 3º) 

Correspondencia Recibida: Por Secretaría se procede a dar lectura.- * 

De vecinos frentistas de calle Rafaela, quienes se dirigen al 

Secretario de Obras y Servicios Públicos de la Municipalidad de 

Sunchales, con copia al Intendente Municipal, Sr. Ezequiel Bolatti y 

al Concejo Municipal, expresando que se sienten beneficiados por esa 

obra de gran envergadura, como es el pavimento, permitiendo mejorar 

el tránsito, embellecer el barrio y además, como salida rápida de la 

ciudad, pero a su vez, significativamente afectados por el incremento 

del tránsito vehicular y de motocicletas, sumado a la excesiva 

velocidad de la mayoría de los mismos. Por lo expuesto, recurrimos a 

Uds., para solicitarles, en forma urgente, la colocación de 

reductores de velocidad en todo el recorrido de dicha calle y 

ubicados a mitad de cada cuadra. Este pedido radica, en lograr 

brindar una mayor seguridad a los niños, que son muchos en el barrio, 

y peatones, que muchas veces, circulan por la calle debido a que no 

cuentan, con buenas veredas. Esperando una pronta respuesta a lo 

solicitado, están a disposición, para cualquier consulta y/o para 

realizar las reuniones que crean pertinentes, a fin de dar curso a la 



necesidad planteada. Sin más, saludan atentamente.- Finalizada la 

lectura, pide la palabra, el Concejal Leandro Migliori (P.J.): 

“Gracias, simplemente para adjuntar esa nota, que ha sido enviada por 

los vecinos de calle Rafaela, a un Proyecto de Ordenanza que, en el 

día de hoy tiene salida, en donde, casualmente, se trata el tema de 

la colocación de reductores de velocidad, sobre la arteria 

mencionada. Así que es moción, que sea incorporada a este Proyecto de 

Ordenanza, que vamos a presentar en el día de la fecha, Sr. 

Presidente. Gracias”.- Hace uso de la palabra, el Titular del Cuerpo 

Colegiado, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien Concejal. Así 

que, a consideración la moción de incorporar la nota, recientemente 

leída, al Proyecto de Ordenanza presentado, por el Partido 

Justicialista, que se encuentra en el Orden del Día, como punto 8-

a)”.- Aprobado.- * De los Directores del Instituto Municipal de la 

Vivienda, quienes se dirigen al Intendente Municipal, Sr. Ezequiel 

Bolatti, con copia al Concejo Municipal, haciendo llegar la presente, 

a fin de solicitar el Llamado a Concurso Abierto de Antecedentes y 

Oposición, para cubrir el cargo de Conductor Ejecutivo del Instituto 

Municipal de la Vivienda, cumpliendo, de esta manera, con el Art. 5º, 

inciso b), de la Ordenanza Nº 1703/06 - modificada por Ordenanza Nº 

2218/2012; solicitado también, por Minuta de Comunicación Nº 

698/2015.- Consideran que los requisitos y perfil de los postulantes 

deberían ser, los siguientes: Generales: 1.- Ser Argentino, nativo. 

2.- Residir en la ciudad de Sunchales. 3.- Posser condiciones morales 

de conducta. 4.- Poseer Título Universitario completo.- 5.- Poseer 

aptitud psicofísica, para la función a la cual aspira a ingresar.- 

Particulares: 1.- Ser mayor de 18 años. 2.- Poseer Título 

Universitario de Arquitecto/a, Ingeniero/a o Maestro Mayor de Obra. 

3.- Poseer títulos de Posgrado Completos o en Curso. Preferentemente 

relacionados al trabajo de Viviendas Sociales. 4.- Tener una 

experiencia mínima de 3 años o más, en cargos de igual 

característica. Perfil de Habilidades: 1.- Muy buena expresión oral y 

escrita.- 2.- Capacidad para la resolución de problemas y 

organización de las tareas cotidianas.- 3.- Buen manejo de equipos 

interdisciplinarios, siendo respetuoso y responsable. 4.- 

Flexibilidad y capacidad de adatación a diversas metodologías de 

trabajo. 5.- Reserva y confidencialidad en el manejo de información y 

documentación, incorporando valores éticos al cumplimiento de sus 

responsabilidades hacia la comunidad. 6.- Voluntad para trabajar en 

equipo. 7.- Deberá demostrar solvencia y buen manejo de programas de 

diseño asistido, procesador de texto, hoja de cálculo.- Perfil de 

conocimiento: 1.- Tener conocimiento en las normas urbanísticas de la 

ciudad y aquellas que regulan la actividad del I.M.V. de la 

Municipalidad de Sunchales. Con respecto al Comité Examinador, 

proponen a los siguientes profesionales, dejando a criterio del 

D.E.M., la selección final de los mismos: Comité Evaluador: 

(propuesta): Arq. Gerardo Arnodo (Instituto Municipal de la 

Vivienda); Ing. Carlos Walker (Municipalidad de Sunchales) y Sr. 

Adrián Bertolini (S.O.E.M.).- El tipo de contratación, deberá 

evaluarse de manera tal que, la continuidad de las tareas que se 

realizan en el I.M.V., no sean vean interrumpidas, con los cambios de 

gestiones en el municipio, para lo cual, les parece que debería ser 

un cargo de Planta Permanente, o un contrato laboral, renovable cada 

seis años. Siendo esta una primera experiencia de un ente Autárquico, 

dejan a consideración del D.E.M. y el Concejo Municipal los cambios 

necesarios, para dicho concurso, según lo reglamente el Estatuto de 

Muncipios y Comunas de la Provincia de Santa Fe. A la espera de una 

pronta respuesta y celeridad, para dar una resolución definitiva 

sobre el tema, saludan muy atentamente.- Finalizada la lectura, 

Solicita a palabra, el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 

“Simplemente, para solicitar, que la nota sea girada a comisión. De 

alguna manera, entiendo, que el Concejo Municipal debe ser garante de 

un procedimiento, que esté a la altura de las circunstancias. La 

designación por concurso, es un tema que ya nos hemos expresado en 



distintos Institutos Municipales, como una necesidad. Recién 

hablábamos, con la gente del Liceo Municipal, que Ud. refirió de la 

reunión, que es también, un ámbito propicio, pero también, las 

mejores intenciones pueden ser arruinadas, por la peor gestión y ese 

ha sido el caso, por ejemplo, del Llamado a Concurso, para cubrir el 

cargo para el Órgano Técnico de Aplicación de la Ordenanza de 

Agroquímicos. Sin poner en duda las capacidades o, eventualmente, la 

justicia en la persona que se ha nominado, todo el proceso y, ya lo 

hemos dicho aquí, en el Concejo, ha estado viciado de incongruencias, 

en algunos casos, injusticias, en algunos otros, falta de información 

oportuna, falta de publicidad, condicionamientos, que no hacían a la 

cuestión de fondo de las capacidades requeridas, etc., por lo que 

insisto, la moción es pasar la nota a Comisión y que, este Concejo, 

tal cual lo menciona la nota, de alguna manera, pueda garantizar, a 

través de sugerencias o el seguimiento del proceso, que el Llamado a 

Concurso, se haga en las condiciones adecuadas. Gracias”.- Hace uso 

de la palabra, el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti 

(FPCyS-PS): “Bien Concejal. Pongo a consideración, el pase a Comisión 

de la nota”.- Aprobado.- * Del Intendente Municipal, Sr. Ezequiel 

Bolatti, quien se dirige al Pte. del Concejo Municipal, Sr. Pablo 

Pinotti, con copia al Centro empleados de Comercio y Centro 

Comercial, expresando lo siguiente: Por la presente informa que, en 

el día de hoy (20-10-15), ha recibido en audiencia a los propietarios 

de los 3 Supermercados Chinos, que operan en la ciudad (“Las 3 

Niñas”; “Wendy” y “Rivadavia”), donde expresan su preocupación, por 

la Ordenanza Nº 2504/15 que, al decir de ellos, les causa pérdidas, 

por el cierre de los domingos. La propuesta de estos comerciantes, es 

abrir los domingos, aclarando que, a pesar de superar los 120 m², 

podrán atender sin empleados, sólo entre familiares, además las 

verdulerías y carnicerías están tercerizadas y también, son atendidas 

por sus dueños. Cumple en elevar el pedido al Cuerpo Legislativo, 

para su consideración; aguardo respuesta, para informarle a los 

comerciantes. De darse una respuesta positiva, debe considerarse que, 

todo local comercial, similar, que cumpla con los mismos requisitos 

estén comprendidos en la Norma. Sin otro particular, aprovecha para 

saludar, muy atentamente.- Finalizada la lectura, solicita el uso de 

la palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): “Es un tema, que 

estamos dando vueltas y nunca tiene fin. Creo, que al Intendente, hay 

cosas que no le quedan en claro. Hay una Ordenanza, en donde nosotros 

hemos manifestado, en su momento, que es una adhesión. Una Ordenanza 

de adhesión a una Ley, a nivel Provincial. En esa Ordenanza, está 

establecido, cuáles son los requisitos, para que puedan funcionar, si 

no está comprendido dentro de la Ley, de la Ordenanza, no pueden 

funcionar. La moción es, que se gire esta nota a Comisión, vamos a 

responderla por una cuestión lógica y una cuestión obvia, pero son 

las reglas del juego y lo ha dicho, en la sesión pasada, el Concejal 

Girard, hay una Legislación, hay una Normativa y estamos en un Estado 

Democrático. Lo hemos aprobado, con consenso de la gente del Centro 

Comercial, con gente que ha estado, con diferentes actores. Entonces, 

a un mes de haber aprobado una Ordenanza, a una adhesión, no podemos 

ahora modificar una normativa, donde estamos todos convencidos de que 

va a ser lo mejor. Así que, al menos mi opinión, la voy a reflejar, 

cuando trabajemos en Comisión, que es ratificar totalmente la 

Ordenanza, que hemos adherido a la Ley, no hace más de un mes. Así 

que, la moción es, que sea girada a Comisión, para ver si hay 

diferentes opiniones y luego, responderles, pero considero que el 

tema está cerrado y no amerita mayores reuniones, ni mayor tema de 

conversación, pero es una opinión del Concejal Migliori. Gracias, Sr. 

Presidente”.- Pide la palabra, el Concejal Oscar Girard (PJ): “Si, yo 

creo que en esto, basta de seguir dando tantas explicaciones. Este 

fin de semana, se puso en vigencia, se aplicó la normativa, tanto de 

la Ordenanza como de la Ley Provincial, y que yo sepa, nadie se 

ahorcó, nadie se tiró del techo, es una situación normal. Son 

cuestiones que, desde el punto de vista legal se definen, y no hay 



que andar dando explicaciones. Si cualquiera viene y te tuerce el 

brazo, ante determinaciones, me pregunto: ¿Qué hacemos sentados acá?. 

Así que yo, ya lo tomo directamente, como una cuestión que me pasa 

muy por arriba. Contestarle al Sr. Intendente, que se haga cargo él, 

si tiene algún tipo de compromiso, que lo asuma, como Ezequiel 

Bolatti, pero no como funcionario y dejar, que el tiempo transcurra. 

En otras ciudades, lo han puesto en marcha, está perfectamente bien 

fundamentado, como se ha hecho acá y la gente está feliz y contenta. 

Creo, que el ser humano debe tener la posibilidad de un descanso, más 

allá del dinero, más allá de razones, un descanso dominical, creo que 

no le hace mal a nadie, al contrario, porque enriquece a la familia. 

¿Cuántas veces hablamos de la familia no?”.- Hace uso de la palabra, 

el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): 

“Muy bien, Concejal. Así que, a consideración, el pase a Comisión de 

la nota, recientemente leída”.- Aprobado.- * Del Pte. del Club 

Atlético Unión de Sunchales, Sr. Erico Ferrero y del Coordinador 

General de la XXXI Fiesta Nacional del Fútbol Infantil, Sr. Cristian 

Astore, quienes se dirigen al Concejo Municipal, manifestando que, 

pudiendo evaluar los resultados generales obtenidos, por la comisión 

Organizadora que los honra dirigir, no quieren dejar pasar la 

oportunidad, para manifestar el más sincero agradecimiento y 

reconocimiento, por la colaboración prestada, para con el mencionado 

evento, cuya predisposición los destaca, como colaboradores 

importantes del Club Atlético Unión, por lo que están seguros que, en 

el futuro, seguirán contando con esas acciones. Sin más, y reiterando 

el agradecimiento, saludan atentamente.- * Del Jardín Nucleado Nº 274 

de la ciudad de Sunchales, invitando al acto de imposición de nombre 

e inauguración de salas, que se realizará el día 30 de Octubre de 

2015, a las 19:00 hs., en la sede de la mencionada Comunidad 

Educativa, sita en calle Tucumán bis 85. Esperando contar con la 

presencia de los Ediles, que jerarquizará el evento, saludan 

atentamente.- Seguidamente, por Secretaría, se da lectura al Acta 

suscripta por los Profesores Sra. Susana Rizzotto y Sr. Ramiro 

Gonzáles, representantes del plantel docente del Liceo Municipal 

“Julio César Sartini”.- “A los 21 días del mes de Octubre de 2015, en 

la ciudad de Sunchales, transcurrida las 17 horas, quienes 

suscribimos al pié de la misma, Susana Rizzotto DNI: 21.691.889 y 

Ramiro González Etchagüe DNI: 29.085.411, en carácter de ciudadanos 

representantes del plantel docente del Liceo Municipal “Julio César 

Sartini”, nos hacemos presentes ante el Cuerpo Legislativo de la 

ciudad de Sunchales, como corresponsables, para plantear la necesidad 

de regularizar la situación contractual de los docentes, con respecto 

a la relación laboral encubierta e irregular, que mantenemos con el 

municipio.- Cabe aclarar, que luego de haber agotado toda instancia 

de reclamos al Ejecutivo en mandato, Sr. Ezequiel Bolatti y, ante la 

falta de respuestas favorables a resolver esta situación de su parte, 

considerándonos empleados municipales, por haber sentado precedentes 

de relación laboral comprobable y encontrándonos notificados, por 

nuestros asesores legales, de nuestros derechos a efectuar reclamos 

de índole judicial, tal como lo garantiza la normativa laboral 

vigente, el plantel de docentes quiere dejar de manifiesto, que desea 

evitar tener que recurrir a este derecho, para no entorpecer el 

desempeño administrativo del municipio. Por lo tanto, queremos 

expresar la necesidad de apelar a este Cuerpo Deliberativo, para que 

nos garantice el reconocimiento de los derechos que nos asisten, como 

trabajadores y ciudadanos. Ante lo mencionado, deseamos hacer saber 

que los docentes no contamos, siquiera, con un contrato o documento, 

donde se constate, por qué tipo de prestación de servicio nos 

vinculamos con la institución, por ende no, nos encontramos 

resguardados, por a cobertura de una ART, no se encuentra 

homogeneizado el valor de la hora cátedra, no tenemos seguridad 

laboral, nos exponen a amedrentamientos sobre esta situación de 

monotributistas, no tenemos aportes jubilatorios acordes con nuestro 

rol, no nos reconocen años de servicio, vacaciones pagas y no nos 



garantizan el pago efectivo de los meses de diciembre, enero y 

febrero, etc., lo cual nos pone en una circunstancia completamente 

perjudicial. Asimismo, deseamos manifestar que, hace 36 años, que la 

Ordenanza Nº 201/79, no es revisada y actualizada, lo cual hace, que 

el reglamento de funcionamiento de la institución sea absoleto, 

vetusto y omitido, por autoridades que se ha sucedido, con respecto a 

los ciclos de mandatos. Proponemos al Concejo Municipal intervenga, 

nuevamente, en la asignación de los recursos presupuestarios, para el 

desarrollo de actividades que competen a la institución, para que sea 

contemplada, en los mismos, cualquier tipo de demanda, que nuestra 

situación de reclamo requiera, entendiendo que nuestro 

reconocimiento, como Empleados Municipales y pase a Planta 

Permanente, requerirá aumentar los recursos que se destinan a 

sueldos, aportes jubilatorios, obra social, etc.. Es necesario, que 

se reconsidere la condición del docente o profesor del Liceo 

municipal y pase a reconocerse, como docente municipal de formación 

artística cultural, para que el Ejecutivo sólo deba acatar la orden 

de comenzar un plan de regularización laboral, para con las 

relaciones de dependencia, que se han establecido con cada docente a 

cargo de los talleres, con que cuenta el Liceo. Que se ordene, 

mediante Decreto u Ordenanza, el Llamado a Concurso para la 

desinación de un director Idóneo y estable en la institución, que 

permita asegurar el correcto funcionamiento de la misma, 

independientemente del Gobierno de turno. Nosotros manifestamos, 

expresamente, nuestra disposición a contribuir y colaborar en el 

desarrollo de estos requerimientos, pero debemos informar, que no 

estamos dispuestos a continuar permitiendo, que se nos demore en 

solucionar esta situación que reclamamos, por el sólo hecho de 

considerarse una mayúscula irregularidad, de la cual no seguiremos 

siendo cómplices. Esperamos contar con una respuesta concreta y 

favorable de su parte.- Adjuntan Decreto Nº 38.752/13, sobre 

funcionamiento del Liceo Municipal “Miguel Flores”, de la ciudad de 

Rafaela.- Finalizada la lectura, toma la palabra, el Presidente del 

Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Anteriormente 

tuvimos una reunión, sobre este tema. Así que, a consideración el 

pase a Comisión, para darle tratamiento, respecto a las decisiones de 

la modificatoria de la Ordenanza vigente, y además, en materia 

presupuestaria”.- Aprobado.- 4º) Decretos remitidos por el D.E.M., a 

título informativo: Por Secretaría, se da lectura a los mismos.- Nº 

2411/2015: Art. 1º) Confírmase en todas sus partes, con los efectos 

de ley y con plena vigencia desde su otorgamiento, el Decreto Nº 

2405/2015, mediante el cual se realizan las designaciones a planta 

permanente, por ser el acto administrativo motivado, fundado y 

lícito.- Art. 2°) El presente, será refrendado, por el Sr. Secretario 

de Coordinación y Gobierno.- Art. 3°) Remítase copia del presente, al 

Departamento de Personal.- Art. 4°) Regístrase.- finalizada la 

lectura del presente Decreto, pide la palabra, el Concejal Gonzalo 

Toselli (FPCyS): “Justamente recién, se daba lectura por secretaría, 

a la nota recibida, de parte de los trabajadores del Liceo Municipal, 

y Ud. hacía referencia, Sr. Presidente, a la reunión mantenida hace 

instantes, donde queda en evidencia la situación irregular en la que 

se encuentran estos trabajadores, algunos de ellos, con casi 20 años 

de antigüedad, y sabemos, que el Decreto Nº 2405/15, que se pretende 

ratificar con este nuevo Decreto Nº 2411/15, pretende la 

incorporación a Planta Permanente, entre otros, de algunos 

trabajadores, que hace meses, se incorporaron al Municipio, por 

ejemplo. Lo hizo un Departamento Ejecutivo Municipal, con un 

Intendente a la cabeza, a pocos días de irse, de terminar su mandato, 

demostrando una gran irresponsabilidad, arbitrariedad, realizando un 

acto jurídico absolutamente injusto, que no tuvo instancias previas 

de participación, que carece de transparencia que, por todo esto fue 

cuestionado, no sólo por este Cuerpo, sino por el Sindicato de 

Obreros y Empleados Municipales, no sólo verbalmente, sino mediante, 

si mal no recuerdo, dos o tres notas y después, un Recurso 



Administrativo de Reconsideración, que este Concejo Municipal, dictó 

una Ordenanza, tratando de actuar con la mayor responsabilidad 

posible y quitándole discrecionalidad a los actos de nuestro 

Intendente, ya en fuga y que, no obstante de eso se pretende, con 

este nuevo acto jurídico, un Decreto, ratificar algo, que lo que 

hace, a partir de esta pretensión de ratificación, es dar la razón a 

la opinión pública en general, al Concejo, al Sindicato de Obreros y 

Empleados Municipales, al resto de los Trabajadores Municipales y da 

la razón del despropósito, de aquel acto administrativo, jurídico de 

pasar a Planta Permanente, a poco de irse, a cuarenta y cuatro (44) 

personas. Digo que esto ratifica, el despropósito del acto anterior, 

porque sigue demostrado también la imprevisión, la improvisación con 

la que actuó, porque se trata desesperadamente, de alguna manera, de 

subsanar errores insalvables de aquel primer Decreto, que espero, 

podamos demostrar que es un Decreto a todas luces que nació mal, que 

no corresponde, que no es legítimo y que no es legal tampoco. Ahora, 

se trata de agregar algún, que otro fundamento y como una cosa 

irónica, donde muestra el cinismo de quienes perpetraron esto, se 

apoyan en la Ordenanza, que generó este Concejo Municipal, tratando 

de actuar con responsabilidad y de limitar esa discrecionalidad, para 

tomar este tipo de decisiones. Decisión a la que se sumó también, 

varias recategorizaciones y no sé, si han tomado conocimiento, pero 

en los días pasados, me han comentado, que se han modificado las 

condiciones de algunos trabajadores, pasando de lo que denominamos 

contrato en negro a contratos en blanco. Teniendo esto también, un 

impacto muy fuerte en el presupuesto, Uds. lo saben. Así que, se 

siguen con estas decisiones, se sigue actuando con muchísima 

irresponsabilidad, esperemos por el bien de todos los sunchalenses, 

que lo podamos subsanar a futuro y también, que se hagan 

responsables, ante la opinión pública y ante la justicia, quienes 

están actuando de esta manera. Gracias”.- Hace uso de la palabra, el 

Titular del Cuerpo Colegiado, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-P.S.): 

“Gracias, Concejal Toselli”.- N.º 2413/2015: Art. 1º) Declárase de 

“Interés Municipal”, las siguientes iniciativas: * “Me Quiero, me 

Cuido, me Protejo” presentado, por el “Jardín de Infantes Nucleado Nº 

274, María Montessori”, elaborado a partir de la sanción de la Ley 

Nacional Nº 26.150 de Educación Sexual ESI, donde contempla la 

equidad entre mujeres y varones.- * “Estar Vacunados es una 

Herramienta de Prevención”, trabajo efectuado por alumnos de 7º 

Grado, junto a docentes y equipo directivo de la Escuela Nº 379 

“Florentino Ameghino”. La investigación fue realizada en torno a la 

vacuna contra el virus del papiloma humano, presentada en la Feria de 

Educación, Artes, Ciencias y Tecnología 2015.- * Acciones 

desarrolladas, por el “Equipo Interdisciplinario, en el abordaje de 

la salud sexual integral”, cuyos referentes son: Cipolatti Vanesa, 

Médica Pediatra; Battistutti Mariana, Trabajadora Social; Barba 

Bettina, Psicóloga; Lusso Romina, Profesora en Ciencias Naturales y 

Morero Mabel, Profesora de Geografía.- Art. 2º) El presente, será 

refrendado por la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia.- Art. 

3º) Remítase copia del presente a los interesados, para su 

conocimiento.- Art. 4º) Regístrase.- Sunchales, 20 de Octubre de 

2015.- Finalizada la lectura del Decreto precedente, este no presenta 

objeciones.- Seguidamente, toma palabra, el Titular del Cuerpo 

Deliberativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Sres. Concejales, 

haciendo uso del Art. 61º) de nuestro Reglamento Interno, vamos a 

incorporar un Despacho de Comisión, que tiene que ver con la 

compensación de partidas asistenciales, como punto 9º) y un Proyecto 

de Minuta de Comunicación del Concejo Municipal en pleno, que tiene 

que ver con el Informe “Convocatoria de la Comisión CAMSUA”, 

relacionada con la Ordenanza de Agroquímicos. Así que, a 

consideración Sra. Concejala y Sres. Concejales, la incorporación, 

como punto 9º) del Orden del Día, el Despacho de Comisión y punto 

10º) un Proyecto de Minuta de Comunicación”.- Aprobado.- 5º) 

Resoluciones remitidas por el D.E.M., a título informativo: Por 



Secretaría se procede a dar lectura, a las mismas.- Nº 3842/2015: 

Art. 1º) Aprobar las actuaciones de la Comisión de Pre adjudicación, 

encargada del análisis y evaluación de las propuestas, para la 

Licitación Pública Nº 3839/2015.- Art. 2º) Adjudicar a SIEA INTEGRAL 

de Pablo Blangini, la obra “Ejecución de una S.E.T. y Conexión con 

línea de media tensión, en la Ampliación del Área Municipal de 

Promoción Industrial”, por un total de ($ 305.479,75).-

(Pesos:trescientos cinco mil cuatrocientos setenta y nueve, con 75 

centavos).- Art. 3º) Procédase a notificar el contenido de la 

presente, a la empresa adjudicataria, para su conocimiento.- Art. 4º) 

La presente será refrendada, por el Sr. Secretario de Obras y 

Servicios Públicos y el Sr. Secretario de Hacienda e Inversión 

Pública.- Art. 5º) Regístrase.- Finalizada la lectura de la presente 

Resolución, esta no presenta objeciones.- Nº 3843/2015: Art. 1º) 

Dispónese, que la categoría de ingreso al Cuerpo de Inspectores de 

Tránsito, será la categoría 15 del Escalafón Municipal, incluyendo al 

Personal de Planta Permanente, como así también al contratado, 

aplicándose a partir del 01 de octubre de 2015.- Art. 2º) Actualízase 

y dispóngase la recategorización del actual plantel de agentes, que 

se desempeñen en el área y función de referencia, desde la fecha y en 

los términos previstos en el artículo anterior, para el caso que 

ostentaren una categoría menor a la que, por la presente se 

resuelve.- Art. 3°) Determínase, que las erogaciones que origine el 

presente reencasillamiento, se imputará a la partida Gastos de 

Personal, del Presupuesto en vigencia.- Art. 4°) Adjúntase, como 

parte integrante de la presente, la nota reclamo suscripta por el 

SOEM y el Personal de Tránsito, y el ACTA - Acuerdo celebrada, con la 

referenciada entidad sindical.- Art. 5°) La presente será refrendada, 

por el Sr. Secretario de Coordinación y Gobierno.- Art. 6°) Envíase 

copia de la presente a la Sub Dirección de Personal, con la 

finalidad, que sean incluidos en los legajos personales de cada 

agente municipal beneficiado.- Art. 7º) Remítase copia del documento 

resolutivo, al S.O.E.M.-Art. 8º) Cúmplase, comuníquese, publíquese y 

archívese y dése al R. de R. D. y O.- Sunchales, 20 de Octubre de 

2015.- Finalizada la lectura de la Resolución precedente, solicita la 

palabra, el Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS): “Para decir, que a esto 

hacía referencia, también acá tenemos un nuevo acto jurídico. Esto se 

trata de elevar la categoría, de casi una decena de trabajadores 

Municipales a un par de meses de irse, se suma a lo dicho antes, es 

sólo esto lo que quiero decir, que se sigue actuando con muchísima 

irresponsabilidad, que lamento mucho, pero van a tener que hacerse 

responsables de esto. Gracias”.- Hace uso de la palabra, el Titular 

del Cuerpo Legislativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, 

Concejal Toselli. Continuamos”.- 6º) Proyecto de Ordenanza: emanado 

del D.E.M.: Secretaría procede a dar lectura.- VISTO: La nota enviada 

por la Abogada Luciana Paredes, Apoderada de las Sras. Graciela Rosa 

Rambaudi y Stella Maris Rambaudi, la Ordenanza Nº 1933/09 y sus 

modificatorias Nº 1945/09 y Nº 2392/14, y la Ordenanza Nº 2318/2013, 

y; CONSIDERANDO: Que en la mencionada nota, fechada el 06/10/2015, se 

solicita que la Municipalidad se expida sobre la factibilidad de que 

esas fracciones puedan ser declaradas, como área urbana; Que en plano 

que se adjunta a la presente, elaborado por el Ingeniero Amado Fabián 

Bolatti, se especifica que los lotes serán, desde 267,00 m2 hasta 

372,50 m2, siendo el destino del loteo residencial; Que se ha 

presentado el aval a todo el loteo, para la dotación de las obras de 

electrificación domiciliarias, otorgada por la Empresa Provincial de 

Energía; Que también, se ha presentado el aval para la provisión de 

agua potable, otorgado por la Cooperativa de Provisión de Agua 

Potable y Otros Servicios de Sunchales Ltda.; Que el Art. 3º) de la 

Resolución Provincial Nº 292/13 determina, que las subdivisiones de 

inmuebles y los loteos con fines de urbanización, que se encuentren 

en zonas definidas por Servicio de Catastro e Información 

Territorial, como “zona urbana I” y “zona suburbana loteada III”, y 

cuya superficie sea menor a 4 (cuatro) hectáreas, quedan excluidos de 



realizar categorización ambiental; Que el Art. 7º), de la misma 

Resolución, determina que los loteos, con fines de urbanización que 

se encuentren en zonas definidas por Servicio de Catastro e 

Información Territorial, como “Zona urbana I” y cuya superficie no 

exceda 1ha, quedan excluidos de realizar la solicitud de factibilidad 

hídrica, ante la Secretaría de Aguas y su aprobación al respecto se 

regirá, según normas fijadas por Ordenanza Comunal y/o Municipal, a 

la que pertenezca.”; Que respetando lo regulado por la Ordenanza Nº 

2318/2013, debe determinarse la alícuota, en concepto de Contribución 

por Mejoras (cesiones adicionales por plusvalía), comprendida entre 

el 3% y el 10% de los m2 de lotes subdivididos, destinados a uso 

residencial, estableciéndose la cantidad de lotes a ceder, según el 

porcentaje aplicable al caso concreto; Que las propietarias Graciela 

Rosa Rambaudi y Stella Maris Rambaudi, han cumplimentado con la 

primera etapa de loteo, que comprendía las manzanas 1, 2, 4 y 5 del 

plano de mensura Nº 167.328; Que según lo estipulado, por Ordenanza 

Nº 1933/09, se considera factible la propuesta solicitada; Por todo 

ello, el Departamento Ejecutivo Municipal eleva, a consideración del 

Concejo Municipal, el siguiente: PROYECTO DE ORDENANZA:Art. 1º) 

Establécese la FACTIBILIDAD TÉCNICA de ser incorporada al Área Urbana 

de la ciudad de Sunchales, la fracción de terreno del Lote 33, de la 

Colonia Sunchales, según croquis de mensura, proyecto de urbanización 

y loteo en trámite, con una superficie total, aproximada, de 

10.184,15 m2, propiedad de las Sras. Graciela Rosa Rambaudi y Stella 

Maris Rambaudi.- Art. 2º) Serán de aplicación exclusiva y/o 

complementaria, a la presente Ordenanza: 1.- Lo dispuesto en las 

Ordenanzas Nº 1606/05 y Nº 1995/2010, sobre disposiciones de 

edificación para Distrito Residencial.- 2.- La ordenanza Nº 1633/05, 

que establece los indicadores urbanísticos, para dicho sector.- 3.- 

Lo dispuesto en la Ordenanza Nº 1933/09 y sus modificatorias Nº 

1945/09 y Nº 2392/14, disposiciones para la realización de loteos.- 

Art. 3º) Aplícase para la fracción de terreno descripta, la alícuota 

de Contribución por Mejoras (cesiones adicionales por plusvalía), 

reglamentada mediante Ordenanza Nº 2318/2013, Art. 1º), la que se 

fijará para el presente caso en particular, en un 9 % (nueve por 

ciento).- Art. 4º) Para cumplimentar, con la alícuota enunciada en el 

artículo anterior, el loteador entregará a la Municipalidad de 

Sunchales la cantidad de 3 lotes, ubicados dentro de la etapa de 

loteo en desarrollo, con una superficie total de 916,57 m2, calculada 

sobre un total de 35 lotes, que conforman una superficie de 10184,15 

m2, obtenidos de la subdivisión de los predios mencionados.- Art. 5º) 

Aprobado y registrado el plano de subdivisión, el Departamento 

Ejecutivo Municipal remitirá, al Concejo Municipal un Proyecto de 

Ordenanza, con la identificación catastral y/o dominial de cada uno 

de los lotes recibidos, en compensación de la alícuota.- Art. 6°) Los 

gastos, que implique la transferencia de dominio, a favor del 

Municipio de los lotes descriptos, en el artículo 4to. y 5to., 

estarán a cargo en partes iguales, entre el propietario del loteo y 

la Municipalidad de Sunchales.- 

Art. 7º) Promulgada la presente Ordenanza, y en caso de ser 

necesario, las partes podrán suscribir el convenio urbanístico 

correspondiente, para establecer las particularidades del caso 

concreto.- Art. 8º) Previo a la presentación de la respectiva 

solicitud de declaración de los inmuebles como área urbana, el 

loteador deberá haber culminado las obras de infraestructura mínima 

al parcelamiento proyectado, quedando a su exclusivo cargo la 

provisión, dotación, ejecución y erogación de lo dispuesto en el Art 

41º) de la Ordenanza Nº 1933/09 y/o su modificatoria Nº 2392/14.- 

Art. 9º) Establécese que, toda obra complementaria, que no fuere 

prevista en la presente reglamentación y resultare necesaria para la 

ejecución de los trabajos mencionados, en el artículo anterior, serán 

a exclusivo cargo del loteador.- Art. 10º) Establécese que las obras 

de ripio, cordón cuneta y pavimento se realizarán, de acuerdo al 



croquis que se adjunta como anexo IV, debiendo el loteador presentar, 

previamente, el proyecto correspondiente, para que sea visado por la 

oficina de Obras Públicas.- Art. 11°) Promulgada la Ordenanza de 

Factibilidad de Urbanización, deberá presentar los proyectos técnicos 

finales de cada obra de infraestructura exigida, para que sean 

visados por la Oficina de Obras Públicas de esta Municipalidad, 

teniendo en cuenta el plazo establecido en el Art. 39º), de la 

Ordenanza Nº 1933/2009, para la presentación del plan de avance de 

obra, con sus respectivos presupuestos.- Art. 12º) El loteador, 

deberá designar un Representante Habilitado Técnicamente, para 

hacerse responsable del control de los trabajos de infraestructura, 

exigidos por la presente ordenanza y sus complementarias, debiendo 

notificarse la aceptación del cargo a la Secretaria de Obras y 

Servicios Públicos de la Municipalidad de Sunchales.- Art. 13º) 

Prohíbase al D.E.M., la aceptación de calles públicas y espacios 

verdes públicos, hasta que no se encuentren concluidas las obras de 

infraestructura básica, exigidas de conformidad a lo previsto en el 

Art. 8º) de la presente. Toda solicitud en conflicto con la presente, 

será rechazada, sin más trámite.- Art. 14º) Establécese, que quedará 

comprendido dentro de la prohibición prevista en el artículo 

precedente, la solicitud del loteador, que no haya cumplimentado con 

la forestación de los espacios verdes, en el marco de lo fijado en el 

Art. 14º) de la Ordenanza Nº 1933/09. Las especies, cantidad y 

distribución, como así también, la provisión de iluminación, serán 

las que determine la municipalidad.- Art. 15º) La Municipalidad de 

Sunchales, no autorizará escrituras traslativas de dominio y/o 

conexiones de luz domiciliarias, ni aprobará planos de construcción 

de obras privadas, hasta que no se encuentre aprobado y urbanizado, 

dicho loteo.- Art. 16º) Dispónese, que los usos definidos para el 

sector, serán los especificados en la ordenanza Nº 1294/99, Distrito 

Residencial: Dominantes: residenciales UR1, UR2, UR3, UR4; 

Complementarios: espacios verdes UEV, equipamiento UE2, UE3a, UE3b, 

UE4, UE5, los comerciales UC1, los industriales UIP1 y los servicios 

US1 y Condicionados: el residencial UR5, el equipamiento UE1, el 

industrial UIP1, y los servicios US2.- Art. 17º) Dispónese que el 

loteador, contará con un plazo de 60 días corridos, para la 

presentación del plano planialtimétrico, confeccionado por un 

profesional habilitado, para cumplimentar lo exigido, por el Art. 

35º) de la Ordenanza Nº 1933/09 y su modificatoria. De no respetar lo 

antedicho, quedará sin efecto, la presente norma legal. Art. 18º) 

Incorpórase, como Anexo I: - Croquis de mensura y subdivisión. Anexo 

II: - Fotocopias Certificadas de Dominio de la Propiedad. - Nota del 

propietario solicitando la factibilidad de incorporación del terreno 

a zona urbana. - Memoria Descriptiva. - Certificado de pago de tasa 

suburbana. - Nota de factibilidad de Suministro de energía, otorgado 

por la Empresa Provincial de la Energía de Santa Fe. - Nota de 

factibilidad de la Cooperativa de Provisión de Agua Potable y Otros 

Servicios Públicos de Sunchales Ltda. - Planialtimetría. Anexo III: - 

Plano cesión de lotes. Anexo IV: -Croquis obra de pavimento. Art. 

19º) Remítase copia del presente proyecto al Concejo Municipal, para 

su consideración.- Sunchales, 20 de octubre de 2015.- Finalizada la 

lectura, toma la palabra el Titular del cuerpo Colegiado, Concejal 

Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Siendo este, un Proyecto de Ordenanza, 

emanado del Departamento Ejecutivo Municipal, y debiendo o y 

analizado, pongo a consideración, el pase a Comisión del mismo”.- 

Aprobado.- 7º) Despachos de Comisión del Concejo Municipal en pleno: 

Por Secretaría se procede a dar lectura.- 7-a) Sobre Proyecto de 

Ordenanza emanado del D.E.M.: VISTO: El Proyecto de Ordenanza emanado 

del Departamento Ejecutivo Municipal, a consideración del Cuerpo 

Deliberativo, y; CONSIDERANDO: Que el Proyecto de referencia, 

autoriza a la empresa SIEA INTEGRAL a hacer uso y ocupación de la vía 

pública, con obras de infraestructura - sustitución de postes de 

Hormigón armado ubicados en ochava en las intersecciones de calles 

Julio A. Roca y José Ingenieros; Que formulado el análisis de rigor, 



el Concejo Municipal en pleno, constituido en Comisión, dispone su 

aprobación sin modificaciones.- Sunchales, 20 de octubre de 2015.- 

Finalizada la lectura, toma la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal, Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Este es un Proyecto de 

Ordenanza, que lo evaluamos en Comisión, tiene que ver, es un permiso 

que, es un trámite administrativo que se realiza, a través del área 

de Obras Públicas y se ratifica en el ámbito del Concejo Municipal, a 

través de una Ordenanza, que es de una empresa, SIEA Integral, quién 

hace uso de la ocupación de la vía pública, con obras de 

infraestructura, específicamente la sustitución de postes de hormigón 

armado, ubicados en la ochava, intersección de las calles Julio A. 

Roca y José Ingenieros. Analizado en Comisión, y siendo firmado por 

los Concejales presentes, voy a poner a consideración, la 

ratificación de este Despacho de Comisión”.- Aprobado.- 7-b) Sobre 

Proyecto de Ordenanza: presentado por el Concejal Gonzalo Toselli 

(FPCyS), con la adhesión de los Concejales Cecilia Ghione y Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): VISTO: El Proyecto de Ordenanza presentado por el 

Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS), con la adhesión de los Concejales 

Cecilia Ghione-Pablo Pinotti (FPCyS-PS), y; CONSIDERANDO: Que el 

Proyecto de referencia determina la instalación de un ESPEJO CONVEXO 

en el cantero central de la Avda. Belgrano, en su intersección con la 

calle Río Negro; Que formulado el análisis de rigor, el Concejo 

Municipal en pleno, constituido en Comisión, dispone su aprobación, 

sin modificaciones.- Sunchales, 20 de octubre de 2015.- Finalizada la 

lectura, pide la palabra el Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS): 

“Brevemente, porque se trata de un Proyecto, que ingresó la sesión 

pasada, agradezco al resto de los Concejales por acompañarlo, es una 

búsqueda de soluciones para brindar seguridad, en una esquina donde 

observamos dificultades, riesgos para quienes transitan por allí, y 

fundamentalmente, esto lo ratifican los vecinos que hacen llegar su 

preocupación, como bien se dijo, cuando se dio lectura, se trata de 

la intersección entre Avda. Belgrano y calle Río Negro. Proponemos 

una herramienta, que consideramos efectiva, en otras ciudades ha dado 

muy buenos resultados, y en la nuestra también, se ha utilizado 

tiempo atrás. Se trata de un espejo convexo, para facilitar la visión 

de quienes se encuentren en esa intersección que, como decía, nos 

parece que conlleva mucho riesgo. Por todo esto entonces, Sr. 

Presidente, solicito la ratificación de este Despacho de Comisión del 

Concejo Municipal en pleno”.- Toma la palabra, el Titular del Concejo 

Municipal, Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, Concejal Toselli. 

Queda a consideración de los Ediles, la ratificación del Despacho de 

Comisión, recientemente fundamentado”.- Aprobado.- 8º) Proyectos 

presentados por los los Concejales Leandro Migliori y Oscar Girard 

(P.J.): Secretaría Procede a dar lectura.- 8-a) De Ordenanza: VISTO: 

El planteo de vecinos de calle Rafaela, en relación a la necesidad de 

reducir los riesgos de accidentes de tránsito, disminuyendo la 

posibilidad de víctimas, causadas por vehículos que circulan a gran 

velocidad, por la mencionada arteria, y; CONSIDERANDO: Que calle 

Rafaela, se convirtió en uno de los principales ingresos y egresos de 

vehículos de todo tipo a la ciudad, desde y hacia la Ruta Nacional 34 

y la Ruta Provincial 280S; Que muchos automotores toman, a alta 

velocidad calle Rafaela, dado que fue pavimentada, lo cual genera 

peligro latente para la gran cantidad de niños, adultos y ancianos, 

que circulan por el sector; Que es posible colocar tres reductores de 

velocidad, con el objetivo de obligar a los conductores a circular 

más despacio, logrando mayor seguridad vial; Que calle Rafaela, es 

una de las arterias principales, por la cual transitan muchos jóvenes 

cada fin de semana, que asisten a los boliches que se encuentran en 

la zona; Por lo expuesto, el Bloque de Concejales del Partido 

Justicialista (Leandro Migliori – Oscar Girard), pone a consideración 

del resto de los concejales el siguiente: PROYECTO DE ORDENANZA: Art. 

1°) Autorízase al Departamento Ejecutivo Municipal a construir tres 

reductores de velocidad del tránsito vehicular, sobre calle RAFAELA, 

uno en la intersección de calle “Borlenghi, el segundo en 



intersección con calle Perito Moreno, y el tercero en la intersección 

con calle Córdoba.- Art. 2°) Determínase que el Departamento 

Ejecutivo Municipal, procederá a la elaboración del proyecto técnico 

de la obra, determinando pautas de diseño, características 

constructivas y modo de ejecución, de acuerdo a la normativa 

vigente.- Art. 3°) Dispónese la incorporación de señalización, de 

tipo vertical, horizontal y luminosa, que sea necesaria para la 

demarcación de los reductores de velocidad.-Art. 4°) Establécese, que 

serán imputadas las erogaciones, que demande el cumplimiento de la 

presente norma legal, a la partida correspondiente del Presupuesto 

Municipal vigente.- Art. 5°) Elévase al Departamento Ejecutivo 

Municipal, para su promulgación, comuníquese, publíquese, archívese y 

dése al R. de R.D. y O.- Sunchales, 19 de octubre de 2015.- 

Finalizada la lectura, pide la palabra, el Concejal Leandro Migliori 

(P.J.): “Esto, un poco, viene a colación de la nota que se ha leído, 

por Secretaría recientemente, donde un grupo de vecinos nos han 

manifestado su preocupación, en el cual, si bien uno es el autor de 

este Proyecto de Ordenanza, pero todos los Concejales hemos recibido, 

en alguna oportunidad, de algún vecino su preocupación, y simplemente 

basta pasar, por calle Rafaela y ver, que ese es un lugar peligroso, 

donde los vehículos circulan a gran velocidad, también tenemos motos, 

que van a gran velocidad, y creo, que si bien no es lindo tener 

reductores de velocidad en toda la ciudad, pero me parece que hoy, a 

los fines de prevenir cualquier riesgo de accidente, es importante. A 

esto, tenemos que agregar, que calle Rafaela, es uno de los accesos 

tanto de ingreso como de egreso, importante, desde Ruta Nacional 34 y 

también, desde la Ruta Provincial 280S. A esto también, tenemos que 

sumarle, que ahora, dentro de escasos meses, comienza la actividad de 

los boliches, con lo cual, también tenemos que tenerlo en cuenta. 

Hoy, cuando uno ve, que hay más o menos, 1.600 metros de pavimento se 

presta o da, para que cualquiera se proponga hacer una picada, como 

se llama comúnmente, a todo esto, hay que agregar la falta de 

iluminación y veredas, que ya hemos tenido que lamentar accidentes 

considerables sobre calle Rafaela, existiendo ripio y reductores de 

velocidad. Entonces uno, lo que apela acá, es tratar de evitar que 

existan víctimas, causa de la velocidad, que desarrollan los autos o 

motos en calle Rafaela. Acá, simplemente, pasa por una cuestión de 

voluntades, yo creo y me parece, esperemos que el Intendente esté a 

la altura de las circunstancias porque, como hace tiempo viene 

haciendo agua, en muchos temas. Me parece que esto, no se trata, sí 

es un Proyecto del Ejecutivo o del Legislativo, este es un Proyecto 

de Sunchales y hay una responsabilidad, en la cual yo, netamente, si 

llegara a pasar algo, en este tiempo y, el Sr. Intendente, no realiza 

ningún reductor de velocidad, va a ser exclusiva culpa del Sr. 

Intendente de la ciudad de Sunchales. En su momento y haciendo un 

poco de historia, cuando antes de iniciar las elecciones, el 

Departamento Ejecutivo ha aparecido con un proyecto, para hacer cinco 

(5) reductores de velocidad en calles del sector “Lomas del Sur”, 

cuando, según el Sr. Intendente, los reductores de velocidad no 

servían, no eran la mejor opción. Entonces, apelamos ahora, que 

consideramos en este caso, no digo que en aquella oportunidad, en las 

calles de “Lomas del Sur” no las necesitaren, pero me parece que 

esto, realmente, amerita que se realicen reductores de velocidad. Si 

bien acá, hay gente de los Bomberos, entendemos que la salida es, por 

otra calle, por lo cual se ha hecho un análisis de calle Rafaela y en 

principio, no tendrían la salida por ahí. Así que, estos reductores 

de velocidad, no estarían perjudicándolos, para lo que es la salida a 

la Ruta 280S, de parte del Cuerpo de Bomberos. Es un Proyecto 

sencillo, reitero, es apelar a la buena predisposición y que, en este 

caso, deje de jugar un poco, el Intendente, con las cuestiones 

sociales, las necesidades de la gente y realmente se ponga los 

pantalones largos de una vez por todas, dando cumplimiento a alguna 

Ordenanza, que presentamos desde este Concejo o dé respuesta a alguna 

Minuta, como no lo viene realizando, en este tiempo. El Art. 1º), 



autoriza al Departamento Ejecutivo Municipal a construir tres 

reductores de velocidad del tránsito vehicular, sobre calle Rafaela, 

uno en la intersección con calle Borlenghi, el segundo en 

intersección con calle Perito Moreno, y el tercero, en la 

intersección con calle Córdoba. El Art. 2º), determina que el 

Departamento Ejecutivo Municipal procederá a la elaboración del 

proyecto técnico de la obra, determinando pautas de diseño, 

características constructivas y modo de ejecución, de acuerdo a la 

normativa vigente. El Art. 3º), dispone la incorporación de 

señalización, de tipo vertical, horizontal y luminosa, que sea 

necesaria, para la demarcación de los reductores de velocidad. El 

Art. 4º), establece que serán imputadas las erogaciones, que demande 

el cumplimiento de la presente norma legal, a la Partida 

correspondiente, del Presupuesto Municipal vigente. El Art. 5º), es 

de forma. Así que, dicho esto, lo voy a comprometer, Concejal 

Toselli, luego del 10 de diciembre, si no tiene el tino de realizarlo 

el Intendente actual, por el bien de Sunchales y para que no tengamos 

que lamentar ninguna víctima, en esa pista de carreras, que quedó muy 

lindo, pero creo que, como toda ciudad, debemos tomar los recaudos 

necesarios, que Ud. lo realice, si no fue realizado, se lo pido 

encarecidamente, para que no tengamos que lamentar ningún accidente a 

futuro. Dicho esto, Sr. Presidente, voy a solicitar el pase a un 

cuarto intermedio, para ver si podemos lograr en esta noche, el 

acuerdo del resto de los Concejales y aprobarlo, dado que es un 

Proyecto sencillo y, me parece, que dada su importancia lo amerita. 

Gracias, Sr. Presidente”.- Hace uso de la palabra, el Titular del 

Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, Concejal 

Migliori. Así que, a consideración, el pase a un cuarto intermedio”.- 

Aprobado.- Se procede con el cuarto intermedio. Una vez finalizado el 

mismo, y reanudada la sesión, pide la palabra, el Concejal Leandro 

Migliori (P.J.): “Ante todo, agradecer al resto de los Concejales, el 

apoyo a este Proyecto de Ordenanza presentado, por el Bloque 

Justicialista. Sin más, voy a solicitar la aprobación del Proyecto, 

recientemente fundamentado. Gracias, Sr. Presidente y gracias al 

resto de los Concejales, por la adhesión”.- Toma la palabra, el 

Titular del Cuerpo Colegiado, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): 

“Bien Concejal, está a consideración, la aprobación del Proyecto de 

Ordenanza identificado, como punto 8-a), recientemente 

fundamentado”.- Aprobado.- 8-b) De Ordenanza: VISTO: El planteo de 

docentes de la Escuela N.º 6388 “J.B.V. Mitri”, en relación a la 

necesidad de reducir los riesgos de accidentes de tránsito, 

disminuyendo la posibilidad de víctimas, causadas por vehículos que 

circulan a gran velocidad, por calle Misiones, y; CONSIDERANDO: Que 

calle Misiones, se convirtió en una arteria de paso constante de 

vehículos de gran porte; Que muchos camiones toman a alta velocidad 

calle Misiones, lo cual genera peligro latente para la gran cantidad 

de niños y adultos, que circulan por el sector, y sobre todo en 

horarios de ingreso y egreso al establecimiento educativo; Que es 

posible colocar un reductor de velocidad, con el objetivo de obligar 

a los conductores a circular más despacio, logrando mayor seguridad 

vial; Por lo expuesto, los Concejales Leandro Migliori y Oscar Girard 

P.J., ponen a consideración del resto de los Concejales, el 

siguiente:PROYECTO DE ORDENANZA:Art. 1°) Autorízase al Departamento 

Ejecutivo Municipal, a construir un reductor de velocidad del 

tránsito vehicular, sobre calle MISIONES, entre las calle Tucumán Bis 

y Urquiza Bis.- Art. 2°) Determínase que el Departamento Ejecutivo 

Municipal procederá a la elaboración del proyecto técnico de la obra, 

determinando pautas de diseño, características constructivas y modo 

de ejecución, de acuerdo a la normativa vigente.- Art. 3°) Dispónese 

la incorporación de señalización, de tipo vertical, horizontal y 

luminosa, que sea necesaria, para la demarcación de los reductores de 

velocidad.- Art. 4°) Establécese que serán imputadas las erogaciones, 

que demande el cumplimiento de la presente norma legal, a la partida 

correspondiente del Presupuesto Municipal vigente.- Art. 5°) Elévase 



al Departamento Ejecutivo Municipal, para su promulgación, 

comuníquese, publíquese, archívese y dése al R. de R.D. y O.- 

Sunchales, 19 de octubre de 2015.- Finalizada la lectura, solicita la 

palabra, el Concejal Leandro Migliori (P.J.): “Este, es un Proyecto 

de Ordenanza, que surge la semana pasada, donde estuve invitado, por 

parte de los docentes de la Escuela Mitri, hemos hecho una reunión 

con los chicos de primero, segundo y tercer grado, donde han 

presentado una serie de iniciativas, una serie de preocupaciones y 

una de esas preocupaciones, que ellos tenían, era sobre calle 

Misiones. Calle Misiones, es un ingreso que ellos utilizan, dado que 

chicos y docentes, salen por calle Tucumán, entre Lisandro de la 

Torre y Misiones y posteriormente, la gente que vive, ya sea en el 

Barrio Moreno o en el Barrio Colón, sin lugar a dudas salen por ahí y 

ellos ven, que el tráfico vehicular, sobre todo de camiones de gran 

porte, muchas veces cargados, pasan a gran velocidad. No tienen 

ningún control policial de seguridad cuando salen los chicos, ya sea 

la GUS o Inspectores de tránsito, por lo cual, me han pedido, si 

podíamos hacer gestiones, para que el Ejecutivo haga reductores de 

velocidad y bajo esas circunstancias, motiva el presente Proyecto de 

Ordenanza. El Art. 1º), autoriza al Departamento Ejecutivo Municipal, 

a construir un reductor de velocidad del tránsito vehicular, sobre 

calle Misiones, entre las calles Tucumán Bis y Urquiza Bis. El Art. 

2º), determina que el Departamento Ejecutivo Municipal, procederá a 

la elaboración del proyecto técnico de la obra, determinando pautas 

de diseño, características constructivas y modo de ejecución, de 

acuerdo a la normativa vigente. El Art. 3º), dispone la incorporación 

de señalización, de tipo vertical, horizontal y luminosa, que sea 

necesaria, para la demarcación de los reductores de velocidad. El 

Art. 4º) establece, que serán imputadas las erogaciones, que demande 

el cumplimiento de la presente norma legal, a la partida 

correspondiente del Presupuesto Municipal vigente. El Art. 5º), es de 

forma. Así que dicho esto, y agradeciendo nuevamente la adhesión del 

resto de los Concejales, ojalá podamos cumplir con el pedido de 

preocupación, que tienen los docentes y alumnos, porque en realidad, 

fue un pedido de alumnos de tercer grado, que lo han trabajado con 

sus maestras, esperemos que también vea la luz y se pueda llevar 

adelante, de parte del Ejecutivo, a la brevedad. Así que dicho esto, 

voy a solicitar la aprobación sobre tablas del Proyecto, 

recientemente fundamentado. Gracias, Sr. Presidente y vuelvo a 

reiterar el agradecimiento, por la adhesión del resto de los 

Concejales”.- Hace uso de la palabra, el Titular del Cuerpo 

Deliberativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, Concejal. 

Está a consideración, la aprobación sobre tablas, del Proyecto de 

Ordenanza, que autoriza al Departamento Ejecutivo Municipal a 

construir un reductor de velocidad, en calle Misiones”.- Aprobado.- 

8-c) De Minuta de Comunicación: El Concejo Municipal de la ciudad de 

Sunchales, solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, que dentro 

del plazo, improrrogable, de 24 horas, informe: 0.- Monto total que 

demanda la pavimentación de calle Rafaela.- 1.- Monto abonado hasta 

la fecha, a la empresa contratista FAVIAL, por las tareas 

realizadas.- 2.- Monto de dinero, que se le adeuda a la empresa 

mencionada oportunamente, y la fecha de cancelación de la misma.- 

Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 19 de octubre de 

2015.- Finalizada la lectura, solicita el uso de la palabra, el 

Concejal Leandro Migliori (P.J.): “Este, es un Proyecto de Minuta de 

Comunicación, dada la falta de respuesta, como nos tiene 

acostumbrados el Ejecutivo, a este tiempo, de no brindar ninguna 

información de, cómo van las obras en la ciudad de Sunchales, sino 

que a veces, nos tenemos que enterar por terceros, en este caso, por 

contratistas y esto obedece a un pedido, mediante el cual hemos 

charlado, reitero, el resto de los Concejales también tienen 

conocimiento de esta situación, donde hemos charlado con la gente de 

la empresa FAVIAL, quienes mostraban su preocupación por la falta de 

pago y de la falta de reintegro o del dinero, que le correspondía. La 



cuota ya estaba vencida y, a la fecha, hasta el día de ayer, no 

habían recibido ningún depósito. Cabe decir, que esta obra de 

pavimentación de calle Rafaela, en la obra total, el Proyecto de 

Ordenanza comprendía calle Rafaela, calle Montalbetti y calle Gral. 

Paz, el total de esa obra era de catorce millones seiscientos setenta 

y cinco mil pesos ($ 14.675.000), y que calle Rafaela tenía un costo, 

una erogación, de ocho millones quinientos cincuenta mil pesos ($ 

8.550.000). Al 13 de agosto y también, luego de insistir, el 

propietario de la Empresa FAVIAL, con gestiones ante el Ejecutivo, ha 

logrado que se le pague lo que le correspondía, que era una suma de 

cuatro millones de pesos ($ 4.000.000) y, en este caso, a partir del 

13 de setiembre, que hubiese sido donde debía estar el desembolso, 

nos encontramos completamente en mora, casi 50 días después, están 

debiendo cuatro millones y medio de pesos($ 4.500.000). Hasta el día 

de ayer, reitero, hasta el día de ayer a la tarde, que yo he estado 

hablando con el Sr. Faudone, no han tenido ningún depósito, ni 

tampoco ninguna comunicación de parte del Ejecutivo. Así que sería 

bueno, que si ese dinero está en las arcas municipales, lo informen, 

para que también nosotros saber, dónde estamos parados y dónde nos 

encontramos, ante esta situación. El Proyecto de Minuta de 

Comunicación dice: El Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, 

solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, que dentro del plazo, 

improrrogable, de veinticuatro (24) horas, informe: Monto total, que 

demanda la pavimentación de calle Rafaela. Monto abonado, hasta la 

fecha, a la empresa contratista FAVIAL, por las tareas realizadas. 

Monto de dinero, que se le adeuda a la empresa mencionada 

oportunamente, y la fecha de cancelación de la misma. Si bien, yo lo 

he mencionado a estos montos, lo he dicho, pero de todos modos, son 

extraoficiales, no tengo ninguna certeza de que, realmente, sea así, 

por eso el pedido. Así que dicho esto, Sr. Presidente, solicito pasar 

a cuarto intermedio, para ver si podemos aprobar este Proyecto de 

Minuta de Comunicación. Gracias”.- Toma la palabra, el Presidente del 

Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, pongo a 

consideración, el pase a un cuarto intermedio”.- Aprobado.- El Cuerpo 

Colegiado pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la sesión, pide la 

palabra, el Concejal Leandro Migliori (P.J.): “Luego del cuarto 

intermedio, y agradeciendo, nuevamente, el apoyo del resto de los 

Ediles a este Proyecto de Minuta de Comunicación presentado, por el 

Bloque de Concejales del Partido Justicialista, voy a solicitar, la 

aprobación del mismo. Gracias, Sr. Presidente”.- Toma la palabra el 

Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): 

“Bien, Concejal Migliori, a consideración la aprobación de este 

Proyecto de Minuta de Comunicación”.- Aprobado.- Retoma el uso de la 

palabra, el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti 

(FPCyS-PS): “Continuamos con el punto 9º), un Despacho de Comisión 

del Concejo Municipal en pleno, incorporado haciendo uso del Art. 

61º), de nuestro Reglamento Interno.- 9º) Despacho de Comisión del 

Concejo en pleno: sobre Proyecto de Ordenanza emanado del D.E.M.: 

Secretaría procede a su lectura.- VISTO: El Proyecto de Ordenanza 

emanado del Departamento Ejecutivo Municipal a consideración del 

Cuerpo Deliberativo, y; CONSIDERANDO: Que el proyecto de referencia 

dispone compensación de Partidas del Presupuesto Municipal, ejercicio 

2015, en la suma de $ 550.000.-, ampliando en el Cálculo de Recursos, 

partidas, dentro de Asistencia y Contención Social y Jardín Materno 

Municipal; Que en contra partida, se disminuyen dentro de Gastos, las 

partidas Cloaca Máxima y Planta Depuradora y Coordinación y Gestión 

de Servicios Públicos Urbanos; Que formulado el análisis de rigor, el 

Concejo Municipal en pleno, constituido en Comisión, dispone su 

aprobación sin modificaciones.- Sunchales, 21 de octubre de 2015.- 

Finalizada la lectura, toma la palabra, el titular del Cuerpo 

Deliberativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Este es un Despacho 

de Comisión del Cuerpo en pleno, sobre un Proyecto de Ordenanza 

emanado del D.E.M., que tiene que ver con la Reconducción de Partidas 

Asistenciales. Una, es la 1602 de Asistencia Social, la 4002 de 



Bolsones, la 5044 Ayudas Económicas, la 1609 Jardín Maternal y otra 

de Racionamientos Alimentarios, que es la 4001. Siendo este, un 

Despacho de Comisión, interesante de poder conversarlo, pongo a 

consideración, el pase a un cuarto intermedio”.- Aprobado.- El Cuerpo 

Deliberativo, pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la sesión hace, 

uso de la palabra el Titular del Concejo Municipal, Concejal Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Luego de lo conversado, durante el cuarto 

intermedio, voy a poner a consideración, la aprobación de este 

Despacho de Comisión del Concejo Municipal en pleno, sobre un 

Proyecto de Ordenanza presentado por el Departamento Ejecutivo 

Municipal”.- Aprobado.- Seguidamente, toma la palabra, el Titular del 

Cuerpo Colegiado, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Continuamos con 

el último punto del Orden del Día, el punto 10º), que es un Proyecto 

de Minuta de Comunicación, firmado por los seis Concejales, sobre la 

convocatoria de la CAMSUA, Ordenanza Nº 2405/2014 de 

Fitosanitarios”.- 10º) PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: Presentado 

por el Concejo Municipal en Pleno.- Por Secretaría se da lectura.- 

VISTO: La Ordenanza 2405/2014 sobre el uso de Agroquímicos, y; 

CONSIDERANDO: Que fue llevada a cabo la primera reunión de la CAMSUA 

(Comisión de Acción Municipal sobre la utilización de agroquímicos); 

Que en la misma no estuvieron presentes varias de las entidades 

integrantes de la misma; Que el Concejo requiere de información 

adicional a la brindada, en dicha reunión; Por todo ello, el Concejo 

Municipal de la ciudad de Sunchales presenta, el siguiente: PROYECTO 

DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: El Concejo Municipal de Sunchales, 

solicita al D.E.M. , mediante la Subsecretaría de Medio Ambiente y 

Desarrollo Sustentable informe, en el menor plazo posible, sobre los 

siguientes puntos en cuestión: 1) Si se cursó efectivamente 

invitación, a las siguientes entidades: * Un representante de la 

Dirección Médica del Hospital “Dr. Almicar Gorosito” * Un 

representante por fuerza política del Concejo Municipal. * Un 

representante del Departamento Ejecutivo Municipal. * Un 

representante de la Dirección Médica del Hospital “Dr. Almicar 

Gorosito”.- * Un representante del Colegio Médico de Veterinarios.- * 

Un representante del Área de Producción Primaria de SanCor C.U.L. * 

Un representante del Colegio de Ingenieros Agrónomos. * Un 

representante del Colegio de Médicos Veterinarios. * Un representante 

del Área Producción Primaria de SanCor C.U.L. * Un representante del 

Centro Comercial, Industrial y de la Producción de Sunchales. * Un 

representante de la Cooperativa de Tamberos Sunchales. * Un 

representante, por cada escuela rural del distrito Sunchales. * Un 

profesional Abogado, especialista en derecho ambiental. En caso 

afirmativo, referir a la persona contactada.- 2.- Si se invitó a 

alguna otra , no contemplada en la Ordenanza N.º 2405/2014. En caso 

afirmativo, informar el criterio seguido, para tal decisión.- 3.- Si 

se ha formalizado una solicitud de estructura de personal para el 

Órgano Técnico de Aplicación y presupuesto, para su funcionamiento.- 

* Si se ha formalizado una solicitud de estructura de personal para 

el Órgano Técnico de Aplicación y presupuesto estimado para su 

funcionamiento. 4.- Si se ha desarrollado un manual de procedimiento, 

para poder evaluar junto con el Decreto Reglamentario propuesto.- 5.- 

Si se ha realizado acta de la primera reunión - de fecha miércoles 7 

de Octubre-. En caso afirmativo, remitir una copia a este Concejo. 

6.- Si se ha efectuado un cronograma de actividades necesarias, para 

la efectiva puesta en marcha de los procedimientos establecidos por 

la Ordenanza. En caso afirmativo, remitirla a este Cuerpo. 

Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 21 de octubre de 

2015.- Finalizada la lectura, solicita el uso de la palabra, el 

Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Está demás decir, la 

importancia de la Ordenanza Nº 2415, referida al uso de agroquímicos 

en el Distrito Sunchales, largamente trabajada, consensuada, y de una 

manera sumamente participativa. Por otro lado, el deseo de todo el 

Concejo Municipal siempre ha sido, que tenga el mejor comienzo, 

porque por supuesto, que una Ordenanza tiene que dejar de ser papel, 



tiene que dejar de ser solamente una norma y estas Ordenanzas, en 

particular, que están destinadas a tener un desempeño sumamente 

activo en la práctica, en el territorio, y que necesariamente, deben 

ser complementadas con Decretos Reglamentarios, que especifiquen una 

serie de cuestiones que, por supuesto, por el carácter general, que 

una Ordenanza tan amplia tiene, no se puede hacer en la misma 

Ordenanza y que, seguramente también, dará a luz a una serie de 

manuales de procedimientos. Decía, es sumamente importante y tenemos 

la mejor expectativa todos, y los ciudadanos seguramente, de que 

nazca bien, ya pasó la primera instancia legislativa, seguramente 

requerirá de ajustes legislativos en el futuro. El Ejecutivo 

Municipal, más allá de los comentarios, que ya hemos hecho en varias 

oportunidades, respecto al primer paso que se dio, que fue el 

concurso para cubrir, a través de alguien, que tuviera el Título de 

Ingeniero o Ingeniera Agrónomo/a y que cumpliera otra serie de 

condiciones, como cursos de capacitación, etc.. Digo, aquellos 

comentarios en los que hemos dicho, que el proceso de selección ha 

sido francamente malo, con una serie de vicios, por supuesto que 

vemos, en lo personal, y entiendo representar a Uds. también, vemos 

de buen grado, que se avance en la implementación concreta. Por 

supuesto, a esta altura ya vamos a mirar, como en todo el desempeño 

de las cuestiones municipales, más al Gobierno que está por asumir, 

que al actual, pero algunos pasos se han dado y otros se van a dar de 

aquí, al 10 de diciembre. Concretamente, con fecha 07 de octubre, 

miércoles 07 de octubre, se ha realizado una primera reunión, a 

partir de la Subsecretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable 

y donde el Ejecutivo ha nominado, como Responsable Técnico de la 

aplicación de esto, han dado un primer paso, que ha sido la 

Convocatoria a una primera reunión de la Comisión de Acción 

Municipal, sobre la Utilización de Agroquímicos, Comisión que prevé 

la Ordenanza, y que también permite, que el proceso participativo del 

cual hablamos, cuando pergeñamos, discutimos y aprobamos la 

Ordenanza, sea participativo en la práctica, la Comisión de Acción 

Municipal sobre la Utilización de Agroquímicos, tiene el concurso 

necesario del Ejecutivo Municipal, del Concejo Municipal, de 

Entidades Ambientalistas, del Colegio de Ingenieros Agrónomos, etc., 

y en esos etcs. hacemos la primera salvedad, porque en esta primera 

reunión, en la cual, el Sr. Osvaldo Somaglia ha representado al 

Concejo Municipal, no han participado una serie de Entidades, que la 

Ordenanza pide que participen, y no sabemos si no han participado, 

porque no han podido, no han querido participar o no han sido 

convocados, pero nos parece muy importante, sobre todo en las 

primeras instancias, que participen para aconsejar, en estos primeros 

pasos, al buen desempeño y a la toma de decisiones correctas, por 

aquello que mencioné antes, que la Ordenanza necesita Decreto 

Reglamentario. Justamente, en esta primera reunión, se ha elaborado, 

desde el Ejecutivo, un borrador del Decreto Reglamentario, y 

necesitará manuales de procedimiento, y esto es sumamente importante 

e insisto, el concurso de todos los involucrados en la problemática. 

Específicamente, entonces decimos, y ya avanzo con el proyecto en sí, 

un Proyecto del Concejo Municipal en pleno, cuya parte resolutiva 

dice: El Concejo Municipal de Sunchales solicita al Ejecutivo 

Municipal, mediante la Sub Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo 

Sustentable informe, en el menor plazo posible, sobre los siguientes 

puntos y el primer punto dice: Si se cursó efectivamente invitación a 

las siguientes Entidades, que son aquellas que no han participado en 

la primera reunión: un representante de la Dirección Médica del 

Hospital “Dr. Almicar Gorosito”, huelga decir la importancia, que el 

Efector Público de Salud participe, de todo lo que tenga que ver con 

las decisiones a tomar y sea, de alguna manera, garante con su 

presencia, su consejo, del bien principal a defender, a respetar, 

cuando hacemos una legislación que, de manera concreta, limita el uso 

de agroquímicos, y lo limita, en función de la garantía de la salud 

de la población. Así que, vaya si es importante, que participe el 



Hospital; un representante del Colegio de Médicos Veterinarios; un 

representante del Área de Producción Primaria de SanCor C.U.L., 

porque también la Ordenanza, por supuesto, pretende que en la Capital 

Nacional del Cooperativismo, y con una empresa láctea, como SanCor 

C.U.L. y con la actividad agropecuaria y lechera, en particular, de 

nuestro distrito, por supuesto, también se cuide la salud, pero que 

se cuide la posibilidad que los productores puedan seguir 

produciendo, en condiciones seguras, por supuesto; un representante 

de la Cooperativa de Tamberos de Sunchales; un representante por cada 

Escuela Rural del Distrito Sunchales. Otra preocupación mayúscula que 

tenemos, porque en el medio de la actividad productiva, están estas 

comunidades, en este caso, educativas y en presencia entonces, de 

personas. Así que, por supuesto, sus intereses deben ser velados y la 

Ordenanza lo previó al pedir un representante, por cada Escuela Rural 

del Distrito Sunchales, y un profesional Abogado, especialista en 

Derecho Ambiental, hay otros, pero son aquellos que han concurrido a 

la primera reunión. Entonces, el primer punto, reitero, es saber si 

se cursó efectivamente invitación, a las siguientes entidades, las 

que he leído, y dice luego: en caso afirmativo, referir la persona 

contactada. El punto dos: Si se invitó alguna otra, no contemplada en 

la Ordenanza, en caso afirmativo, informar el criterio seguido, para 

tal decisión. Nos informa nuestro representante, que ha estado, por 

ejemplo, personal de la GUS, desconozco si hay alguna otra situación 

similar. El punto tres: Si se ha formalizado una solicitud de 

estructura de personal, para el Órgano Técnico de Aplicación y 

Presupuesto para su funcionamiento, para poder hacer realidad la 

puesta en marcha de la Ordenanza, aparte del Cuerpo normativo, por 

supuesto, que tiene que ver con una estructura, y esa estructura, 

tiene que tener un presupuesto acorde. El punto cuatro, del Proyecto 

de Minuta de Comunicación, siempre hablamos que requerimos 

información. ¿Correcto?. Si se ha desarrollado un Manual de 

Procedimiento, para poder evaluar junto con el Decreto Reglamentario 

propuesto. Acá la aclaración, o varios Manuales de Procedimientos, 

seguramente todos los que hagan falta, porque tenemos, se nos ha 

enviado la propuesta del Decreto Reglamentario, pero en la primera 

reunión que hicimos de Comisión, en esta semana y lo que cada uno 

pudo haber visto, individualmente, surge claramente, que la 

información no es completa, porque para poder analizar el Decreto 

Reglamentario, la propuesta de Decreto Reglamentario, necesitamos 

mayor especificidad, y esto tiene que ver con la estructura, los 

recursos y también, con los Manuales de Procedimientos. Aunque no lo 

tengamos cerrado, terminado al tema, como Municipio, pero al menos 

tener toda la información disponible. El punto cinco: Si se ha 

realizado Acta de la primera reunión, de fecha miércoles 7 de 

octubre, en caso afirmativo, remitir una copia a este Concejo. 

También sobra decir, que es muy importante, que en todas las 

reuniones se lleven Actas, y que las Actas sean aprobadas por los 

participantes. El último punto, el punto seis del Proyecto de Minuta: 

Si se ha efectuado un cronograma de actividades necesarias, para la 

efectiva puesta en marcha de los procedimientos, establecidos por la 

Ordenanza. En caso afirmativo, remitir a este Cuerpo. Con este, que 

sería el último punto, el cronograma de actividades necesarias, la 

Ordenanza prevé una serie de instancias, nadie le está diciendo al 

Ejecutivo Municipal, que lo queremos ya, que tiene que ser un trabajo 

terminado, pero sí queremos, al menos, los esbozos, y sí queremos ya, 

toda la información que tiene disponible, para hacer una análisis más 

amplio y por lo tanto más certero y más responsable. Es 

importantísimo, que este Concejo Municipal y acá lo miro a mi colega, 

el Concejal Migliori, que prontamente nosotros dos, vamos a dejar 

este Cuerpo, pero Uds. que se quedan en el Concejo Municipal y 

quienes ingresen a este Cuerpo, a partir del 10 de diciembre, yo 

tengo la certeza, que es vital para la salud de esta Ordenanza, que 

no sea una Ordenanza que quede en un cajón, o que sea cumplida con 

meros formalismos o que nos habituemos a usos y costumbres, que el 



Concejo Municipal entrante esté alerta, esté participativo, como 

nunca, en esta CAMSUA, en esta Comisión de Acción y Seguimiento 

Municipal, esté atento para producir los cambios legislativos y los 

acompañamientos presupuestarios, que la Ordenanza, que la práctica de 

la Ordenanza, vaya demandando. Vamos a tener que aprender mucho, va a 

haber que hacer muchos ajustes, pero hago votos, para que el Concejo 

tenga una actitud muy proactiva, como lo ha tenido, por cierto, en la 

concepción y en la aprobación de la Ordenanza. Creo, que este 

Proyecto de Minuta de Comunicación, es un primer paso importante que 

damos, porque al requerir información es, de alguna manera, ejercer 

unos de las primeras obligaciones que tiene cada uno de nosotros, 

como Concejales de la ciudad, que es el contralor. Así que dicho 

esto, y tratándose de un Proyecto de Minuta de Comunicación del 

Concejo Municipal en pleno, que acabo de fundamentar, voy a 

solicitar, Sr. Presidente, la aprobación sobre tablas del mismo”.- 

Hace uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal 

Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, Concejal Bertoglio. Así que, pongo a 

consideración, la aprobación sobre tablas, del Proyecto de Minuta de 

Comunicación, recientemente fundamentado”.- Aprobado.- Continúa en el 

uso de la palabra, el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Siendo las diecinueve horas cinco minutos, y 

agradeciendo a los presentes, se levanta la sesión, del día de la 

fecha”.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


